

COMPTE-RENDU DE LA REUNION DU CODEB-Synergies du samedi 11 mai 2024

Au lieu de 11 heures, la réunion a débuté vers midi. Dix personnes étaient présentes :

- le président du Codeb-Synergies
- le premier vice-président du Codeb-Synergies
- le deuxième vice-président du Codeb-Synergies
- la trésorière
- le chef Mbeng Joseph du village Mambondo
- Dr Ingénieur Vincent Nkong Njock, président de la Société Illemel
- Mme Adèle Aurore TEDGA
- Mr Simon Honoré Som Pémha
- Ingénieur Emmanuel Hell
- Mr Béranger Bilong

Hymne et prière, puis, la réunion a commencé par l'adoption de l'ordre du jour tel que proposé dans le forum tandis que la réunion était présidé par le président du Codeb avec comme rapporteur Simon Honoré.

Présentant de façon succincte les activités du Codeb depuis l'assemblée générale de décembre 2023, le président a indiqué que les courriers déposés auprès de sept représentations diplomatiques le 27 décembre 2023, sont restés sans réponse. C'est ainsi que le premier vice-président, Honorable Mbombok Mbok Balema, a pris la parole pour suggérer de relancer les sept représentations en demandant à être reçus afin de discuter de vive-voix avec les diplomates concernés. Il reste donc à leur adresser de nouveaux courriers et demander à les rencontrer, les deux vice-présidents étant disponibles pour cela, même en l'absence du président. Le premier vice-président insiste beaucoup sur l'Allemagne au regard des relations historiques avec ce pays.

Le président a évoqué la proposition d'une levée de fonds mais celle-ci est fortement freinée par la crise économique qui sévit actuellement au Cameroun. On verra donc l'année prochaine qui est en même temps électorale si la situation économique nous permettra de lancer une telle opération.

Vincent, qui gère une société d'électricité au Sénégal et travaille avec le gouvernement et les ONG, conseille d'élaborer un projet d'électrification solaire comprenant un certain nombre de localités à soumettre aux ONG. Il va remettre ce projet fin de ce mois au président afin qu'il soit acheminé vers des organisations comme PLAN International, la Commission européenne qui disposerait des budgets pour ce genre de projets. Le Codeb en adressant cette demande ne partirait pas de nulle part : fin décembre 2024, il aura installé des lampes solaires dans 9 villages dans les quatre arrondissements babimbi, ce qui n'est pas rien en terme de bilan pour ce genre d'association.

Revenant sur l'activité des six derniers mois, le deuxième vice-président, SM Biboum bi Biboum Ikong i Yap, n'a pas caché que le fait de rassembler les chefs babimbi, n'est guère une tâche facile, surtout, quand on leur demande une cotisation mensuelle entre autres dépenses. Pour ne pas venir, ils invoquent l'absence de temps, le manque d'argent et le mauvais rapport avec les administrés. Cette situation ne facilite pas son job. Mais, il ne baisse pas les bras et est sur le terrain.

Le premier vice-président chargé de faire inscrire les élites, rencontre aussi le problème de désintérêt de ces dernières par rapport à leur contrée. Que faire sinon ne pas baisser les bras, et sensibiliser toujours car le Codeb est dans le vrai et fait ce qu'aucune autre association n'a jamais réalisé à Babimbi. Le Grand-Chef de Ndom propose, aussi, que le matériel d'électrification soit commandé à son nom afin que nous bénéficions d'un important dégrèvement fiscal au niveau de la douane. Le président de la Société Illemel (Vincent) qui importe du matériel normes européennes, a pris bonne note de cette proposition.

La trésorière a présenté le rapport à fin avril 2024. Les tableaux financiers affichés ne sont un secret pour personne car ils sont régulièrement postés dans le forum. C'est une transparence qu'on ne connaît dans aucune autre association babimbi, je dirais même dans le pays bassa. Un seul mot : « Continuez » !

Les villages à électrifier :

Il s'agit de Mandjab et Mambondo. Il faudra, auparavant que chaque chef de village ait payé toutes ses cotisations de l'année 2024 et verse 50.000 F au titre du ticket d'électrification de son village. L'électrification devant se faire en novembre, nous insistons pour que cette exigence financière soit soldée au plus tard le 30 septembre 2024, sinon, le village ne sera pas électrifié. Et ce ne sera pas de la faute du Codeb.

Le premier vice-président pense que la Société Illemel propose des prix un peu élevés. Il milite pour leur révision à la baisse. Ce dossier est entre les mains de Vincent, qui n'a pas assisté à cette partie du débat, parce qu'il était en route pour assister à une autre réunion à Douala. Pour plus de transparence, le président a, immédiatement, posté dans le forum, la dernière facture de l'électrification de Singang dont le chef était absent de la réunion pour cause de maladie.

Après avoir terminé le dossier électrification, Ingénieur Emmanuel Hell a pris la parole pour nous parler des forêts communautaires, qui doivent faire l'objet de cartographie, très prochainement. Quitus lui a été donné pour qu'il établisse cette cartographie moyennant la somme de 300.000 F et ce en collaboration avec un ami du Ministère des Forêts, qui n'a pas pu assister à notre réunion.

Le président a souhaité que les associations babimbi ne se cognent pas les têtes car ce dossier a, en même temps, été confié au CERENN sauf que cette dernière ne dispose pas les moyens de son ambition. Le Codeb peut le faire mais il ne faudra pas de collusion ni de malentendu par la suite, le succès ayant souvent beaucoup de pères. Cela dit, nul n'empêche le CERENN de venir s'inscrire auprès du Codeb pour y apporter sa participation, à condition que le Codeb garde son leadership dans ce dispositif. Si les membres du Codeb sont contre que leur association finance la cartographie des forêts babimbi, qu'ils le disent maintenant. Car une fois que nous sommes lancés, on ne pourra qu'aller de l'avant. L'intérêt de cette démarche, c'est de rendre impénétrable nos forêts face à l'appétit de certains investisseurs-fossoyeurs de nos essences et emmener progressivement les fils et filles babimbi à créer des GIC pour exploiter eux-mêmes ces forêts qui entretemps seront devenues inaccessibles aux Non-Babimbi grâce au travail que le Codeb s'apprête à financer.

Nous vous invitons à lire le courrier à ce sujet posté dans le forum par Emmanuel qui est le maître d'oeuvre de cette opération ainsi que la facture qu'il adresse au Codeb à cet effet.

La réunion a pris fin par un repas servi par Mme TEDGA, qui par la même occasion, souhaite, si les membres du Codeb n'y voient aucun inconvénient, les inviter à Biteng où loge le couple afin d'y tenir l'assemblée générale du 7 décembre 2024. En cas de désaccord, on garderait le cadre de l'hôtel Aurélia Palace de Yaoundé. C'est au choix !

Simon Honoré Som Pémha
Rapporteur de la réunion.